



# Oficialismo y oposición lograron en abril 74 votos para cada uno de sus postulantes Alerta en la Cámara: Posible desafuero de diputado Lavín rompería empate que llevó a Castro a presidir la corporación

Camila Rojas, del Frente Amplio, no pudo conducir la testera porque la suerte no estuvo de su lado; resuelto el cargo mediante un sorteo en una tómbola, el representante de RN ganó.

RIENZI FRANCO

A la par de las informaciones en torno a la indagación del Ministerio Público contra el diputado Joaquín Lavín (bancada UDI), por eventual fraude al fisco, en la mesa de la Cámara toman nota de los pasos a seguir por la fiscalía, la que, en voz de su encargado, Ángel Valencia, sería normal el pedido de desafuero del hijo del exministro del mismo nombre.

Ante esa posibilidad, en la corporación se encendieron las alarmas por una de las consecuencias políticas que traería la acción de la fiscalía, en caso de ser resuelta por tribunales, porque el desafuero de Lavín rompería el feble empate en la Cámara, el mismo que permitió, a través de un sorteo, instalar a José Miguel Castro (RN) en la testera.

Fue a 74 votos el empate igualando las opciones de Castro y Camila Rojas (Frente Amplio), balance que se desequilibraría contra el legislador de RN por un voto; así, una censura y un cambio en la conducción de la Cámara es plausible. En el FA no saben todavía qué harán si se da la rebaja de un voto por el desafuero de Lavín.

## Presente abierto y frágil

Lo que sucede en la Cámara es que la alta atomización y fragmentación de partidos, con 17 colectividades conviviendo y la mayor proliferación de independientes, han impedido principalmente en este período legislativo la conformación de mayorías robustas y las que se han logrado han sido transitorias y frágiles.

El diputado Rubén Oyarzo, hoy independiente, antes ex-PDG, sabe de intentos por ser presidente de la corporación. Lo procuró e incluso a su antigua colectividad le correspon-



El diputado Rubén Oyarzo (ind.-radical) es de la idea de arrebatar la presidencia actual a cargo de José Miguel Castro (RN).

“Es un hecho que el posible desafuero del diputado Joaquín Lavín cambiará la correlación de fuerzas en la Cámara y eso podría influir en un cambio de la actual mesa que dirige el diputado José Miguel Castro”.

RUBÉN OYARZO  
 DIPUTADO (IND.-RADICAL)

día un lapso a cargo, pero esa reserva no prosperó.

Requerido, Oyarzo explicó que “es un hecho que el posible desafuero del diputado Joaquín Lavín cambiará la correlación de fuerzas en la Cámara de Diputadas y Diputados y eso podría influir en un cambio de la actual mesa que dirige el diputado José Miguel Castro. Para el representante de Estación Central, “lo que corres-

“Son parte de las reglas del juego y uno tiene que estar absolutamente dispuesto a todo. Hay muchas personas, incluso en la mesa se sienten cómodas de cómo se ha llevado la presidencia y pueden ser votos que nos protejan”.

JOSÉ MIGUEL CASTRO (RN)  
 PRESIDENTE DE LA CÁMARA

pondería, en mi opinión, es que si hay desafuero de Lavín, se proceda a elegir una nueva mesa no al azar”.

Una idea similar cunde entre otros legisladores, sobre los efectos políticos de un nuevo desafuero; sería el cuarto, después de Mauricio Ojeda, Francisco Pulgar y Catalina Pérez.

De eso, la diputada Camila Musante (ind.-PPD) cree “evidente que si hay un desafuero de otro diputado

más, en este caso de Chile Vamos, como el caso del diputado Lavín, eso cambia la correlación de fuerzas respecto de la última votación donde se dio un empate que permitió que por una tómbola, que por el azar, fuese (...) el diputado Castro finalmente electo como presidente de la mesa. Entonces, en esto significaría un voto menos para esa fuerza que votaron por Castro como presidente de la Cámara y, por lo tanto, obviamente ese cálculo creo que se está realizando”.

## Castro, el de la suerte

El presidente de la Cámara, José Miguel Castro, está consciente de su buena suerte, la que mediante un sorteo lo instaló en la testera. De si lo censuran, responde honesto, “son parte de las reglas del juego y uno tiene que estar absolutamente dispuesto a todo. Hay muchas personas, incluso en la mesa se sienten cómodas de cómo se ha llevado la presidencia”. También da cuenta de su gestión a cargo de la mesa directiva: “He sido bastante ecuánime y he cumplido el reglamento a cabalidad”.

Dos factores abonan a la buena suerte del diputado por Antofagasta; primero, que los vicepresidentes Eric Aedo (DC) y Gaspar Rivas (ind.-bancada DC) también tendrían que ser censurados, junto con Castro, por lo que sus comités deberían persuadir al resto de no presentar la reclamación, lo que ayudaría al presidente. Otro factor es la opinión favorable de otras bancadas, como la del P. Republicano, que califica de ecuánime y de trato justo la gestión de Castro, según Luis Sánchez (P. Rep.).

Fue tan particular el período legislativo en curso que las presidencias se dividieron en seis, de ocho meses cada una; lo que fue inédito y quizá por eso no resultó del todo bien.